



13 septembre 2012

Nouvel accroissement sensible de la population valaisanne en 2011

(IVS).- Au 31 décembre 2011, la population résidante permanente du canton du Valais a atteint 317'022 personnes, soit 4'338 de plus qu'en 2010. Le taux de croissance démographique qui en découle (+1.4%) est supérieur à celui de la Suisse (+1.1%). Le Haut-Valais, le Centre et le Bas-Valais enregistrent tous trois un accroissement. Conthey a été le district le plus dynamique (+2.5%). Près d'un tiers de la population valaisanne réside dans les villes.

La population valaisanne continue de croître plus vite que celle de la Suisse
Selon les résultats définitifs de la statistique de la population et des ménages (STATPOP) de l'Office fédéral de la statistique (OFS), la population résidante permanente du canton du Valais a atteint 317'022 personnes au 31 décembre 2011, soit 4'338 de plus qu'en 2010. Le Valais présente ainsi, un taux de croissance démographique de +1.4% en 2011, supérieur à celui de la Suisse (+1.1%). Par conséquent, il fait partie du peloton de tête en matière de taux de croissance puisque ce dernier est le plus élevé après ceux des cantons de Fribourg (+2,2%), Vaud et Zoug (+1,8% chacun), Glaris (+1,6%), Thurgovie et de Zurich (+1.4% chacun).

A la fin 2011, le nombre de ressortissants étrangers séjournant de manière permanente en Valais se monte à 67'234 personnes (1'560 de plus qu'à fin 2010), ce qui équivaut à 21.2% de la population résidante permanente (22,8% en Suisse) contre 21.0% en 2010. Parmi les nationalités les plus représentées dans notre canton en 2011 figurent les Portugais (7.6%), les Italiens (2.8%) et les Français (2.5%). Les ressortissants étrangers en Valais sont majoritairement titulaires d'une autorisation d'établissement (permis C) (55.8% des ressortissants étrangers en Valais).

Entre 2010 et 2011, la répartition hommes/femmes reste stable (50.6% de femmes et 49.4% d'hommes). La proportion d'habitants de moins de 20 ans a légèrement diminué, de 21.1% en 2010 à 20.9% à fin 2011, alors que la part de résidents valaisans de 60 à 80 ans est passée de 18.9% à 19.1%. Concernant l'état civil des personnes habitant en Valais, nous observons une augmentation des personnes divorcées, de 6.7% en 2010 à 7.0% en 2011.

Les trois grandes régions ont connu des hausses en 2011

Le Haut-Valais, le Centre et le Bas-Valais ont tous trois un taux de croissance positif, de respectivement +0.4%, +1.5% et +2.0%. Toutefois, le taux de croissance du Haut-Valais a fortement faibli par rapport à celui de 2010 (+1.1%). Au 31 décembre 2011, quatre personnes sur dix résident dans le Valais central.



Conthey est le district le plus dynamique

Le district de Conthey affiche le taux de croissance le plus élevé (+2.5%). Il est suivi de Monthey (+2.3%), Martigny (+2.2%) et Hérens (+1.7%). Raron (+0.1%), Leuk (-0.4%) et Goms (-0.6%) ferment la marche. En termes absolus, Monthey est le district qui recueille le plus de nouveaux habitants (+928), devant ceux de Martigny (+896), de Conthey (+613) et de Sion (+528).

Près d'un tiers de la population vit dans les cinq plus grandes communes

A fin 2011, trois personnes sur dix vivent à Sion, Monthey, Martigny, Sierre et Brig-Glis., soit dans les cinq plus grandes communes du canton sur les 141 communes dénombrées au 31 décembre 2011. Leur population varie de 30'717 pour Sion, la capitale, à 12'511 pour Brig-Glis, la plus grande commune du Haut-Valais. Par ailleurs, le canton du Valais compte encore cinq communes de moins de 100 habitants se situant toutes dans le Haut-Valais.

Note aux rédactions

Pour toutes informations complémentaires, veuillez vous adresser à Marie Farquet, collaboratrice scientifique à l'Office cantonal de statistique et de péréquation - 027 / 606 24 43 – marie.farquet@admin.vs.ch